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Celis, Jefe de Comunicaciones 

Los encuentros gremiales para la Zona Central se rea-
lizaron en octubre pasado, en el Club del Comercio de 
Cúcuta y en el Club Campestre de Bucaramanga. En 
ambas reuniones cobró especial importancia el taller 
previo dirigido a los palmicultores para explicar cómo 
el Fondo de Estabilización de Precios contribuye al in-
greso palmero.

En Cúcuta, la invitación de Juan Fernando Leza-
ca Mendoza, Director de Asuntos institucionales de 
Fedepalma, a los palmicultores fue a actualizarse y a 
aprovechar toda la información disponible que entre-
ga el gremio y que puede ser muy útil para enfrentar 
adecuadamente las difíciles coyunturas que afronta el 
sector palmicultor en la actualidad.

El Director de Asuntos institucionales realizó una di-
námica entre los productores asistentes al Encuen-
tro Gremial a los cuales les entregó premios por sus 
respuestas acertadas sobre el comportamiento y las 
cifras del sector, al tiempo que enfatizó en su charla 
sobre los niveles de productividad, la importancia de 
los Núcleos Palmeros para reducir costos, contar con 
censadores que compartan la información del tema fi-
tosanitario y tener fidelidad en la venta y compra del 
fruto para lograr una agroindustria cada vez más com-
petitiva y eficiente.

Precisó que el camino para lograr mayor productividad 
es aprovechar los Núcleos Palmeros haciendo bien la 
tarea en asistencia técnica, en este sentido, insistió en 
invertir y trabajar unidos.

“Hay que prepararnos para tiempos mejores y tener 
mayor productividad. Estamos pasando por una etapa 
de bajos precios internacionales, pero no siempre van 
a estar de capa caída y el mundo va a seguir necesi-
tando aceite de palma”, señaló Lezaca Mendoza.

Encuentro Gremial Cúcuta 

Con una asistencia de 60 palmicultores en Cúcuta, 
el Director de Asuntos institucionales escuchó las in-
quietudes de los palmicultores sobre la situación vial 
del Catatumbo, quienes consideraron que la vía es 

En Zona Central los encuentros 
gremiales llamaron a la unión de 
esfuerzos y a un frente común sobre 
manejo fitosanitario
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fundamental, toda vez que el sector palmicultor de la 
región ha realizado inversiones desde muchos años 
atrás y generado empleo y bienestar para toda la zona 
de influencia del cultivo.

A su turno, Luis Enrique Castro Zamudio, Líder de Eco-
nomía encargado de Fedepalma, expuso a los asis-
tentes el tema financiero y cómo el gremio en materia 
de gestión, a todas las zonas le da la misma prioridad, 
teniendo en cuenta las dificultades que ha venido ex-
perimentando el sector palmicultor, a causa, principal-
mente, de la caída de los precios internacionales.

“Tenemos propuestas puntuales sobre el tema fito-
sanitario solicitando créditos para capital de trabajo 
y fertilización, una línea que ayude para eliminación y 
renovación por afectaciones fitosanitarias y que inclu-
ya a todos los productores, teniendo en cuenta a todo 
el sector. Los mercados se van reajustando y mirando 
bien el comportamiento de los precios podemos pre-
ver cómo movernos y pensar en valor agregado”.

Asimismo, Diana Navarrete Girón, Coordinadora de 
Manejo Fitosanitario de Zona Central, explicó que hay 
que aprender de las experiencias pasadas como las 
ocurridas en Tumaco y  Puerto Wilches, y que es im-
portante trabajar en la mitigación de la Marchitez sor-
presiva y no dejarla avanzar hasta que sea una situa-
ción que no se pueda controlar.

Por último, María Paula Moreno Realphe, Directora 
de la Unidad de Gestión Comercial Estratégica de 
Fedepalma, expuso que hay que insistir en el tema de 
sostenibilidad de la agroindustria y en que la palma co-
lombiana es única y diferenciada.

 

Encuentro Gremial 
Bucaramanga
El Encuentro Gremial de Zona Central, en Bucara-
manga, empezó con el saludo e introducción de Juan 
Fernando Lezaca Mendoza, Director de Asuntos Insti-
tucionales de Fedepalma, quien dio paso a Diana Na-
verrete Girón, Coordinadora de Manejo Fitosanitario de 
Zona Central. Diana orientó su charla hacia el manejo 

de los principales retos fitosanitarios en la región y ha-
cia el apoyo recibido por parte del Instituto Colombiano 
Agropecuario, ICA, en manejos puntuales de la zona.

Dentro de los temas de mayor relevancia estuvo el 
compartir con los asistentes los cuatro retos para man-
tener el estatus fitosanitario:

• Fortalecer principios de manejo del cultivo (mane-
jo agroquímico y fitosanitario, asistencia técnica 
permanente y mantener la rentabilidad del cultivo 
con producción constante).

• Conocer la realidad fitosanitaria de las plantacio-
nes con el fin de detectar focos iniciales de enfer-
medades y plagas.

• Generar acciones oportunas y adecuadas frente 
a cada escenario fitosanitario basado en manejos 
vigentes y comprobada eficacia.

• Implementar y mantener en el tiempo el manejo 
regional (veredal).

También se presentaron casos sobre el cultivo de hí-
brido en la zona y cómo ha sido su manejo técnico 
y su impacto. Se identificaron dos retos: adopción de 
tecnología del fitorregulador y volver a polinizar.

Continuando con la agenda, María Paula Moreno, 
compartió con los asistentes los beneficios del aceite 
alto oleico y cómo este aporta en la conquista de otros 
mercados. También resaltó la importancia del FEP Pal-
mero. Por su parte, Andrés Felipe Garcia Azuero, Di-
rector de Planeación Sectorial y Desarrollo Sostenible 
de Fedepalma, presentó opciones de financiamiento 
y los mensajes de la zona llevados al Gobierno rela-
cionados con: producción, precios y retos fitosanita-
rios para adoptar medidas de choque que atiendan la 
coyuntura. Finalmente, Jens Mesa Dishington, Presi-
dente Ejecutivo de Fedepalma, expuso el histórico de 
productividad de Colombia vs Malasia e Indonesia, y 
planteó la meta al 2023 de una productividad de 23 t 
RFF/ha y de 5 t APC/ha. También hizo un llamado a for-
talecer las plantas extractoras y a ser más competitivos 
en la extracción de aceite de palma.


